

Reg. Nr. 1.3.1.11

Nr. 14-18.524.02

Interpellation Heinz Oehen betreffend Erreichbarkeit der Basler Innenstadt resp. Riehens während der OECD-Konferenz

Der Gemeinderat beantwortet die Interpellation wie folgt:

OECD ist die Abkürzung für die *Organisation für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung*. In Basel tagt im Dezember allerdings nicht die OECD, sondern die OSZE. OSZE steht für die *Organisation für Sicherheit und Zusammenarbeit in Europa*.

Am 4. und 5. Dezember dieses Jahres werden 57 Aussenminister zur OSZE-Konferenz in Basel erwartet. Man spricht von der grössten Konferenz, die Basel je erlebt hat. Basel rückt damit ins Rampenlicht der Weltöffentlichkeit. Das ist die positive Seite. Andererseits muss sich Basel mit einem Sicherheitsdispositiv wappnen, um die Konferenz ohne Probleme über die Bühne bringen zu können. Die Bevölkerung wird dies an zwei bis drei Tagen zu spüren bekommen und mit gewissen Einschränkungen leben müssen. Es ist nicht am Gemeinderat, Details zu kommunizieren, er kann aber in Absprache mit der Projektkoordination die einzelnen Fragen wie folgt beantworten:

1. *Welche Strassenabschnitte in Basel werden zu welchen Zeiten für die Bevölkerung nicht zugänglich sein?*

Das OSZE-Ministerratstreffen wird vor allem in der Messe Basel stattfinden. Für die Bevölkerung hat dies ähnliche Auswirkungen wie wir sie von der Basel World kennen. Der grösste Unterschied besteht gemäss heutiger Planung darin, dass auch der Messeplatz an zwei Tagen (4. und 5. Dezember) vollständig gesperrt sein wird. Für die Anwohnerinnen und Anwohner der Messe Basel ist der Zugang - zu Fuss und mit Fahrzeugen - zu ihren Wohnorten jederzeit möglich, ebenso die Postzustellung. Auch die Gewerbebetriebe rund um die Messe werden zugänglich sein. Für alle, die im Messeturm arbeiten, werden zwei spezielle Korridore eingerichtet. Die genauen Zugangsmodalitäten werden den Betroffenen rechtzeitig kommuniziert.

Am Abend des 4. Dezember (Donnerstag) findet zudem in der Safran Zunft ein Gala-Diner statt. Aus diesem Grund wird die Fahrbahn der Gerbergasse während einiger Stunden vollständig gesperrt werden - so sieht es die heutige Planung vor. Fussgängerinnen und Fussgänger werden auf jenem Trottoir passieren können, das der Safran Zunft gegenüberliegt. Der Zugang zu den Wohnungen ist jederzeit gewährleistet, ebenso der Zugang zu den meisten Geschäften.



Seite 2

2. *Die Sperrung des Messeplatzes hat zur Folge, dass Basel resp. Riehen durch die Tramlinien 6 und 2 auf dem direkten Weg nicht bedient werden kann. Wird dafür ein Ersatzangebot gemacht? Wie sieht dieses aus? Welche Haltestellen werden mit welchen Fahrzeugen bedient.*

Zu dieser Frage ist trotz Nachfrage bei der Projektkoordination OSZE noch keine Information erhältlich.

3. *In welcher Form wird die Riehener Bevölkerung über diese Situation informiert?*

Die Kantonspolizei Basel-Stadt wird die konkreten verkehrs- und sicherheitspolizeilichen Massnahmen rechtzeitig über die Medien kommunizieren.

Riehen, 28. Oktober 2014

Gemeinderat Riehen